
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JATAÍ
UNIDADE ACADÊMICA DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS

 

ATA DE REUNIÃO Nº 09/2022 - CIAGRA

Reunião Ordinária do Colegiado Diretor de Ciências Agrárias

Data: 08/09/2022

Hora de início: 14:00h

Presentes: Alexandre Rodrigo Choupina Andrade Silva, Ana Luísa Aguiar de
Castro, Angélica Franco de Oliveira, Antônio Paulino da Costa Netto, Cecília
de Castro Bolina, Cleusely Matias de Souza, Danival Vieira de Freitas, Deivid
Lopes Machado, Eder Marcos da Silva, Edgar Allain Collao Saez, Fernando
José Dias de Souza, Henrique Trevizoli Ferraz, Igo Gomes Guimarães, João
Batista Leite Júnior, Juliana Ceccato Ferreira, Klaus Casaro Saturnino,
Luciana Celeste Carneiro, Márcia Dias, Marco Antônio de Oliveira Viu,
Marcos Humberto Assis, Mônica Rodrigues Ferreira Machado, Paulo César
Timossi, Paulo Fernando Zaiden Rezende, Raphaella Barbosa Meirelles
Bartoli, Santarém Antônio da Silva, Vinício Araújo Nascimento, Wendy
Carniello Ferreira, Amanda de Oliveira Fonseca, Sidney Pereira Souza,
Bruna Nascimento Nunes, Gabriel Soares Morato, Allyne Ferreira Santos,
Flávia Cardoso dos Santos.

A professora Adriana Luize Bocchi participou da reunião para dar informe
relativo ao ponto de pauta nº 5.

Informes.

Avaliação de Desempenho - AD/2022. A coordenadora de Gestão dos
Processos de Desenvolvimento, Simone Rezende, participou da reunião para
informar sobre a Avaliação de Desempenho dos servidores da UFJ a ser
realizada nos próximos meses. A TAE explicou como funcionará a avaliação
no ano de 2022, mostrando os aspectos gerais, os documentos norteadores
- Resolução CONSUNI 18/2021 -, as etapas, o cronograma e como serão
calculados e divulgados os resultados, exemplificando como podem ser
utilizados. Também foram apresentadas e explicados quem são os atores na
avaliação e como devem ser preenchidos os formulários em cada grupo. As
docentes Ana Luísa Aguiar e Vera Banys perguntaram como seria realizada
essa avaliação no caso do TAE Santarém, que iniciou suas atividades em
julho de 2022. Simone explicou que os servidores com menos de 3 meses de
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exercício não participam da avaliação institucional, mas não são prejudicados
em termos de progressão, visto que a avaliação do estágio probatório é
considerada para isso. A professora Cecília Bolina perguntou sobre a
divulgação dos resultados das avaliações passadas e como podem ser
utilizadas pelos docentes, principalmente os que estão em função de gestão.
Simone informou que há diferença entre a divulgação dos resultados das
avaliações anteriores realizadas pela UFG e as avaliações realizadas pela
UFJ. Os resultados das avaliações recentes estão sendo encaminhados
individualmente e a docente receberia a avaliação, caso ainda não a tivesse
encontrado. Também informou que os docentes em funções administrativas
podem utilizar a nota da AD em seus relatórios de atividades anuais. A profa.
Cecília também questionou o porquê dos docentes em cargo de pró-reitoria
não avaliam sua chefia imediata. Simone explicou que, nestes casos, o cargo
foi obtido por indicação, não estando o indicado em posição de avaliar a
chefia imediata que o indicou. O TAE Marcos Humberto perguntou sobre a IN
62/2022 que dispõe sobre o plano de carreira dos TAEs e a mudança no
período até a progressão. Simone informou que teve acesso à instrução
normativa, contudo, observou erros em alguns pontos, o que a levava a
acreditar que a mesma seria suspendida e publicada com as correções,
estando essa questão da progressão dentre os casos de erro. O prof.
Alexandre Choupina perguntou como funciona a avaliação para servidores
que estão lotados na CIAGRA, mas também atuam em outros setores.
Simone informou que esses servidores podem participar de mais uma
equipe, podendo assim serem avaliados pela chefia imediata na CIAGRA e
no outro órgão, todavia, a avaliação feita na CIAGRA já é suficiente. A profa.
Cecília Bolina perguntou como seria a avaliação de um TAE que se encontra
neste tipo de situação: está lotado na CIAGRA, no NPA, mas presta serviços
para a reitoria, estando neste caso, a chefia imediata com problemas no
acompanhamento das atividades do servidor. Simone orientou que a
avaliação seja feita pela CIAGRA e que a chefia imediata no NPA entre em
acordo com o servidor e com a reitoria para encontrarem a melhor forma de
acompanhar as atividades do servidor e poderem avaliá-lo. O professor João
Batista pontuou a importância dessa avaliação para o MEC enquanto avaliam
os cursos da instituição, sendo esta configurada como instrumento de
avaliação dos gestores.

Extensão. A profa. Luciana Carneiro comentou sobre o evento "Café
Extensionista", onde reuniram-se os docentes da unidade para conversarem
sobre os projetos de extensão já realizados e em andamento. A docente
também informou sobre o lançamentos dos editais PROBEC, PROVEC e
Edital Auxílio Extensão até o final do ano de 2022, aproveitando esse
momento para pedir que os docentes se preparem.

Pesquisa. O prof. Deivid Machado informou sobre a plataforma de acesso
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aos editais com oportunidades de pesquisa e inovação vigentes, tanto para
graduação quanto para pós-graduação. Devido à configuração de acesso à
plataforma, o coordenador de pesquisa na CIAGRA faz uma filtragem dos
editais de interesse da unidade e encaminha a informação via email todas as
terças e quintas-feiras; como o acesso à essa informação também pode ser
dificultado, o docente se colocou à disposição para auxiliar os docentes
interessados, informando que devem entrar em contato com a coordenação
de pesquisa via email. A profa. Mônica Machado comentou sobre a
importância do repasse dessas informações aos docentes, incluindo os que
trabalham com a pós-graduação, e pediu que fosse adicionada à lista de
emails para receber as oportunidades semanalmente.

Escritório de Internacionalização. A profa. Adriana Bocchi informou que estão
organizando uma linha de transmissão no EI, por onde serão divulgadas
informações sobre internacionalização, os docentes interessados em fazer
parte podem solicitar a inclusão do seu contato na lista.

Monitoria. O prof. Cássio informou como foi o último processo seletivo para
monitores na CIAGRA; informou também que os monitores já tomaram posse
e que os docentes que solicitaram monitores e, estes serão remunerados,
devem encaminhar os planos de trabalho para o email da coordenação.

Semana Agronômica. A profa. Cecília Bolina informou sobre o evento a ser
realizado pelo curso de Agronomia de 12 a 16 de setembro, na central de
aulas 2, no campus Jatobá. A docente informou que entraram em contato
com a SETI para remanejamento das turmas que teriam aulas nas salas de
aula a serem ocupadas durante o evento. A profa. Mônica Machado pediu
cuidado ao fazer o remanejamento, visto que algumas turmas são grandes e
são alocadas em locais que não comportam todos os alunos.

Participação da UFJ em Congresso. A profa. Mônica Machado comentou
sobre sua participação no Congresso Nacional de Reprodução de Peixes
Tropicais e informou que o programa de Pós-Graduação em Biociência
Animal faz parte da equipe organizadora desse evento, podendo a UFJ ser
sediadora de novas edições do congresso.

Logomarca CIAGRA. O diretor da unidade informou que foi criada uma
logomarca da unidade e que esta será agora utilizada nos materiais de
publicidade das atividades da unidade, até que a Secretaria de Comunicação
dê outras orientações.

Quadro de Atividades dos Servidores. O diretor da unidade informou
sobre a solicitação feita pela PROPESSOAS de elaboração e
disponibilização da Ficha de Atividades dos Docentes e TAEs da UFJ. O
documento deve constar as atividades e os horários de trabalho dos
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servidores, devendo este ser disponibilizado nas portas das salas e
laboratórios onde são realizadas as atividades, bem como enviados à
unidade para divulgação na página institucional. A secretaria da CIAGRA já
providenciou a criação de menu onde foram disponibilizados esses
documentos na página da unidade. Foi solicitado que os docentes
encaminhem suas fichas de atividades para que sejam adicionadas ao
domínio.

Comissão de Gestão Estratégica. Recentemente iniciaram-se as atividades
da Comissão de Gestão Estratégica da CIAGRA, formada pelos docentes
Karina Ludovico de Almeida Martinez Lopes, Danival Vieira de Freitas,
Marcelo Marques Costa e Gustavo Henrique Marques Araújo; essa comissão
tem o objetivo de discutir, organizar e disponibilizar (publicizar) as atividades
realizadas pela unidade por meio da extensão. A fim de dar visibilidade a
estas atividades, foi criado um menu na página institucional da unidade
denominado Produtos e Serviçoes, onde estarão divulgadas as atividades da
unidade.

Perguntas e Respostas/ Você sabia quê? da CIAGRA. A fim de reunir
informações relevantes que são, muitas vezes, dúvidas dos servidores, a
secretaria da CIAGRA criou um menu na página institucional da unidade onde
estarão disponíveis respostas rápidas para perguntas sobre o trabalho na
unidade e na instituição.

RGCG. O Regimento Geral dos Cursos de Graduação da UFJ está em
processo de elaboração, estando os docentes Cecília Bolina e Alexandre
Choupina como representantes da unidade na comissão de discussão e
elaboração desse documento. As reuniões da comissão são realizadas às
terças-feiras e os servidores da CIAGRA podem encaminhar suas
sugestões, a fim de que sejam repassadas nessas reuniões, até às
segundas-feiras que antecedem as reuniões. A profa. Cecília solicitou a
participação de todos dada a importância desse documento e o momento
único de participação em sua elaboração.

Solicitação de inversão de ponto de pauta. O prof. Fernando José Dias
solicitou que o ponto de pauta nº 9, o qual seria relator, fosse discutido no
início da reunião, devido à sua necessidade de saída da reunião às 16:00h.

Aberta votação, via chat, foi solicitado que somente os contrários se
manifestassem à inversão do ponto de pauta. Não havendo votos contrários,
a solicitação foi aprovada.

Solicitação de inclusão de ponto de pauta. As docentes Ana Luísa Aguiar
e Vera Lúcia Banys solicitaram a inclusão de um ponto de pauta - Solicitação
de afastamento para participar do evento intitulado: "30º SIMPÓSIO SOBRE
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O MANEJO DA PASTAGEM" organizado pela FEALQ/ESALQ/USP, no
período de 04 a 06 de setembro de 2022.

Aberta votação, via chat, foi solicitado que somente os contrários se
manifestassem à inclusão do ponto de pauta. Não havendo votos contrários,
a solicitação foi aprovada.

Solicitação de inclusão de informe. O prof. Edgar Saenz, na oportunidade
representando a profa. Adriana Bocchi, solicitou a inclusão de um ponto de
pauta a respeito da situação dos setores da área denominada Fazenda da
UFJ. Devido o caráter do assunto a ser discutido e à pertinência ao assunto
a ser tratado no ponto de pauta nº 4 (5 depois da inversão), foi decidido que
este seria um informe, não um ponto de pauta e, que seria passado antes
que se iniciassem as discussões do ponto de pauta nº 4.

Aberta votação, via chat, foi solicitado que somente os contrários se
manifestassem à inclusão do informe. Não havendo votos contrários, a
solicitação foi aprovada.

 

Ponto 1. Aprovação de ata de reunião ordinária (documento SEI
0054141) - Relator Alexandre Choupina

Aprovado com 24 votos favoráveis e 4 abstenções.

 

Ponto 2. Aprovação da escolha de suplente para conselho
representante do Sindicato ADUFG - Relator Fernando Dias

O prof. Fernando José Dias apresentou algumas informações sobre o
sindicato dos docentes - ADUFG e aproveitou para convidar os presentes
para filiarem-se. Foi informado que o sindicato está em processo de
estabelecimento de novo estatuto e seleção de membros conselheiros. O
prof. Fernando foi indicado como representante da CIAGRA da UFJ no
conselho de representantes docentes, com mandato de 3 anos e reuniões
semestrais. Discutida a situação, foi votada a representação da unidade pelo
prof. Fernando no referido conselho, sendo a mesma aprovada com 23 votos
favoráveis e 3 abstenções.

Ao final de sua fala, o prof. Fernando disse que precisava de um suplente e
que os docentes presentes poderiam se voluntariar; a direção da unidade
informou que posteriormente seria feita essa definição. O prof. Cássio
Fontana expôs a sua opinião de que os demais sindicatos, como o ADCAJ
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por exemplo, também deveriam ser divulgados em reuniões como esta.

 

Ponto 3. Aprovação de certidão ad referendum - Relator Alexandre
Choupina

- Certidão de Ata (documento SEI 0057266) com aprovação do parecer 160
(documento SEI 0056905), emitido pela CAD, favorável à Progressão
Funcional da Classe C, Adjunto, Nível 2 para a Classe C, Adjunto, Nível 
3 do docente Dirceu Guilherme de Souza Ramos, a partir de 27/10/2022.

Aprovada por unanimidade.

 

Ponto 4. Apreciação da Portaria SEI Nº 25, de 29 de agosto de 2022, que
designa o prof. Dr. Danival Vieira de Freitas como Representante suplente
do curso de Engenharia Florestal no Conselho Diretor da CIAGRA, de
25/08/2022 a 10/06/2023. - Relatora Juliana Ceccato

O prof. Wendy Carniello respondia como representante suplente do curso de
Engenharia Florestal, todavia, também representava a coordenação de
estágios do curso, para não haver acúmulo de funções, o professor Danival
Vieira de Freitas foi indicado para assumir o cargo de representante
suplente. Aberto para votação, a portaria foi aprovada por unanimidade.

 

Ponto 5. Mudança da coordenação do projeto de extensão "PJ026-2019
Fazenda Escola Pecuária: produzindo conhecimento e transformando a
produção animal" - Profa. Ana Luísa Aguiar de Castro para Santarém
Antônio da Silva. - Relatora Ana Luísa Aguiar

A profa. Ana Luísa Aguiar informou que recentemente a reitoria da UFJ
delimitou algumas mudanças na organização da área designada como
Fazenda na UFJ, passando a coordenação das atividades e do centro de
custo, aquisição e pagamento de materiais para o TAE Santarém Antônio da
Silva. Diante da nova organização da Fazenda, a profa. Ana Luísa e as
docentes Vera Lúcia Banys, Adriana Bocchi e Roberta Moura, diretamente
envolvidas no projeto "Fazenda Escola Pecuária: produzindo conhecimento e
transformando a produção animal" discordaram de algumas decisões
tomadas e apresentaram dúvidas a respeito de como as atividades seriam
então realizadas no espaço da universidade, qual o papel de cada setor e de
cada docente, bem como a situação dos alunos envolvidos. A profa. Adriana
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Bocchi apresentou a todos um histórico do projeto Fazenda Escola Pecuária,
explicando como era o funcionamento desde sua criação e todos os
envolvidos; ao final, a docente demonstrou seu descontentamento com
algumas situações e mudanças realizadas, suas dúvidas sobre a organização
da Fazenda, do projeto e de suas atividades como docente responsável por
um dos setores vinculados. O diretor da unidade explicou a diferença entre
as atividades desenvolvidas pelo projeto Escola Fazenda Pecuária e as
atividades do Setor Fazenda, que abriga outros setores e está sob
coordenação da reitoria, bem como quais atividades seriam então
desempenhadas pelo TAE Santarém. Em regime de discussão, os docentes
Mônica Machado e Dirceu Guilherme afirmaram que esse ponto de pauta
não deveria ser votado, visto que a coordenação do projeto independe das
alterações realizadas pela reitoria e a docente responsável deve definir se
haverá mudança na coordenação e qual seria a mudança.

Diante das discussões, a profa. Ana Luísa optou por retirar o ponto de
pauta, ficando a discussão da coordenação do projeto continuada, com
previsão de novas reuniões para tal. Dado o envolvimento de mais docentes
neste projeto e na área designada Fazenda na UFJ e, tendo outros tópicos a
serem tratados, foi definido de que serão agendadas reuniões com as
instâncias responsáveis para determinação da nova organização das
atividades do projeto de pesquisa e da Fazenda. Devido à situação da profa.
Adriana Bocchi que encontra-se afastada por questões médicas, as
discussões serão retomadas assim que a docente retornar às suas
atividades.

Os demais pontos de pauta previstos não foram discutidos devido à
chegada no teto de duração da reunião, os pontos serão levados para
a próxima reunião da unidade e as solicitações que haviam sido feitas
serão aprovadas ad referendum.

 

 

 

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE
RODRIGO CHOUPINA ANDRADE SILVA, Diretor, em
09/09/2022, às 09:46, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufj.edu.br/sei/controlador_externo.php?
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acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 0064161 e o código CRC
B3A96667.

Referência: Processo nº
23854.006330/2022-87 SEI nº 0064161
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